



Monitoreo de prensa escrita y digital- noviembre de 2025

Titular	Nota	Fuente
La pobreza sigue teniendo rostro de mujer	<p>Señales en diversos lugares del planeta indican retrocesos y amenazas contra conquistas feministas. La inquietud crece y las estadísticas denuncian. Las motivaciones de esta ofensiva antifeminista son variadas. Entre otras, la disputa de poder por parte de sectores machistas y patriarcales; competencia ante nuevos roles jerárquicos asumidos por mujeres; sentimientos sociológicos de una nueva “marginación” vividos por hombres jóvenes que creen que los avances en igualdad de género son un ataque a sus derechos y privilegios. La ofensiva antifeminista trata de restarle fuerza, además, a la denuncia de que la pobreza extrema en cualquier situación social tiene rostro de mujer: aproximadamente un 10%, porcentaje que no ha mejorado desde 2020. Cuando llega el momento de describir el antifeminismo, Heineger propone “hablar de antifeminismos, en plural”, pues en realidad se trata de la convergencia de numerosos grupos de diferentes edades y motivaciones y con objetivos específicos: masculinistas, movimientos por los derechos de los padres, incels (varones que culpan a las mujeres feministas por su celibato), entre otros. Sin embargo, comparten la visión de que la igualdad entre los diversos grupos sociales de género ya existe, y que lo que está en juego ahora es la recuperación del “equilibrio”. “En realidad, alega Heineger, “sabemos muy bien que [la igualdad] no es un hecho, ni para las mujeres ni para las personas LGTBIQ+”. Y que la búsqueda de este mentado “equilibrio” es, en realidad, la manera como el antifeminismo “opera a través de un contra discurso reaccionario” para impedir o revertir la igualdad entre géneros.</p> <p>Recuperado de: https://www.elindependiente.sv/2025/11/02/la-pobreza-sigue-teniendo-rostro-de-mujer/</p>	El Independiente Domingo 2 Noviembre 2025
Paquito: memoria viva del travestismo en Santa Ana	<p>Este proyecto nace del deseo de contar historias en primera persona, desde las voces de quienes las vivieron, para mantener vivo su legado y fortalecer la memoria colectiva de las comunidades diversas. Busca recuperar y visibilizar las historias de personas LGTBIQ+ de El Salvador de 1990 a 2000, a través de videos documentales que revelan sus vivencias en contextos de exclusión y violencia. El objetivo es reconstruir su cotidianidad, luchas y estrategias de supervivencia, reconociendo su papel en la memoria colectiva y la resistencia. La propuesta es ofrecer una mirada humana y digna, alejándose de enfoques tradicionales para promover una sociedad más empática, inclusiva y justa.</p>	Alharaca Jueves 13 Noviembre 2025

**Personas LGBTI
temen denunciar
violencia en El
Salvador para
evitar represalias**

Recuperado de: <https://www.alharaca.sv/lgbtiqa/paquito-memoria-viva-del-travestismo-en-santa-ana/>

En El Salvador que está construyendo Nayib Bukele, a fuerza de propaganda y mano dura, hay miedo en algunos sectores de la población y prefieren no contradecir el eslogan de que este es “el país más seguro del hemisferio occidental”. Detrás de esa narrativa hay un subregistro de violencia que se acumula en las sombras, porque muchos temen denunciar. Los policías, amparados en el régimen de excepción, han retomado viejas prácticas de la extinta Guardia Nacional: que capturaba de forma arbitraria, amenazaba y cometía abusos con la naturalidad de lo cotidiano. Frente a esa realidad, algunos optan por bajar la mirada y protegerse en el silencio, como si la discreción fuera una forma de supervivencia. Para las personas LGBTI, la situación es todavía más crítica. Se les señala desde los discursos oficiales y desde la moral conservadora que defiende el bukelismo. Esto provoca que sea peligroso denunciar la violencia, y peor cuando se trata de abusos policiales. La consecuencia de esto es que no hay un registro oficial de la violencia que realmente ocurre en el país en contra de este sector de la población y, por lo tanto, hay impunidad y cada vez menos justicia.

Recuperado de: <https://gatoencerrado.news/2025/11/20/personas-lgbti-temen-denunciar-violencia-en-el-salvador-para-evitar-represalias/>

**Gatoencerrado
Jueves 20
Noviembre 2025**